

À la découverte de la saline Solvay

« Un ancien site industriel recolonisé par la nature », tel était le thème de la dernière sortie organisée par les Amis du Saulnois et de son Patrimoine.

Roger Richard, président de l'association, a d'abord accueilli les quelques vingt-cinq personnes venues assister à cette animation sur la place de la Saline du chef-lieu, rappelant que la première usine à sel située en ce lieu était celle d'Amelécourt, au XIII^e siècle, que Château-Salins est né au siècle suivant autour de la saline en question et que cette dernière a fonctionné jusqu'en 1826, au cœur de la ville.

Le groupe a gagné ensuite la rue des Tilleuls (par le vieux chemin de Salonnnes) où fut réalisé un premier forage de

recherche du sel gemme, dès 1881, avant de gagner l'ancien domaine industriel racheté par Solvay en 1900.

Après la description du site et de l'emplacement des bâtiments salines et soudières, ce sont les anciens bassins de décantation qui ont retenu toute l'attention des participants parmi lesquels figuraient plusieurs spécialistes : Bernard Feuga (géologie), Pierre-Antoine Précigout (biologie) et Francis Dupuy (écologie) dont les commentaires ont été forts appréciés.

Ce site est un milieu naturel riche de sa biodiversité qui mérite d'être protégé et qui fait d'ailleurs actuellement l'objet d'une étude diligentée par la municipalité.



Le site de la Saline se trouve sur les hauteurs de la commune, côté de l'étang Bagard, des cours de tennis et du boulodrome.

Photo DR